

EL ÓRDEN

Precio de Suscripción.

En Orihuela, un mes 0'50 pesetas.
Fuera, un trimestre. 1'75 »
Número suelto. 0,15 »
Anuncios y comunicados, á precios convencionales y pagos adelantados.

Solo se admiten suscripciones en la Administracion, y Redaccion San Sidro 4, á cuyo punto se dirigirá toda la correspondencia.
A los anunciantes que sean suscriptores á este periódico, se les hará un 50 por 0/0 de rebaja.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL-CONSERVADOR DEL DISTRITO DE ORIHUELA

Se publica los Domingos

DIRECTOR

D. FRANCISCO MORENO DE ALBA.

No se devuelven originales

LA ESPAÑOLA

Gran salon de Peluqueria y Barberia
DE

Pedro Gilabert
Calle de Hostales núm. 24.

Establecimiento montado con todos los adelantos modernos.

En éste salon encontrarán los señores que gusten honrarlo, el más esmerado servicio tanto en el ramo de Barberia como en el de Peluqueria.

Servicio esmerado desde las seis de la mañana á las 10 de la noche.

PROBADA EL
COGNAC **HENRI GARNIER & C.**

EL QUE NO ANUNCIA NO VENDE

Se ha recibido en la Plaza de Santiago núm. 2, un magnífico muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones de la casa Chinér de Valencia, que contiene 511 dibujos de los más elegantes y nuevos que se conocen hasta el día y sus precios baratísimos desde 50 céntimos de peseta la pieza en adelante.

Las personas que tengan el gusto de verles pueden pasar por dicha casa ó mandar por el.

Plaza de Santiago núm. 2.

GRAN DEPÓSITO DE CAMAS
y muebles de todas clases
DE

Carmelo Subiela
Hostales 4, Orihuela.

Últimos modelos en sillerías, camas de madera y hierro, mesas de noche, perchas y mesas ministros.

PRECIOS ECONÓMICOS.

TRILLO RÁPIDO-VELOZ

SISTEMA **Rodrigo-Martín** PRIVILEGIADO

El Trillo Rápido es ya conocido en casi todas las comarcas agrícolas de España, pues hace siete u ocho años que se construyó por el inventor y en ese tiempo se han despachado algunos miles de ejemplares.

El TRILLO RÁPIDO-VELOZ como hoy se construye, reúne las siguientes ventajas sobre los demás conocidos:

- Facilidad suma para su arrastre por una sola caballería, pues solo pesa unos 50 kilos.
- Triplicada labor, lo menos, que el trillo común de pedernales.
- Paja completamente suavizada sin romper el grano.
- Duración, cinco ó seis años, sin gasto de recomposicion.
- Trabajo perfecto, igual en era terrosa que en era empedrada.
- Nunca replega la mies por húmeda, dura y larga que sea.

Para más detalles y pedidos dirigirse á **ANDRÉS RODRIGO**.— Plaza del Pilar, 14, 15 y 16, 2.º derecha. (Pasaje.)

ZARAGOZA.

EL ORDEN.

NOS QUEDA EL TODO

Si enojosa y difícil es la misión de la prensa que, en las localidades pequeñas se dedica con verdadera convicción y bien sentido entusiasmo, no por egoísmo ni por mezquina conveniencia, á la defensa de intereses mucho más altos y respetables que aquellos otros que nacen al amparo del personal convencionalismo ó que reciben calor y vida de sentimientos innobles y rastroseros, penosísima y escabrosa ha de resultar aquella labor cuando se desarrolla en una atmósfera viciada por el insano servilismo, y en pueblos en donde la opinión se trata de manejar como un juguete por los más audaces.

No quiere decir esto que en este país en que vivimos se hayan menospreciado por la opinión sensata ciertos elevados sentimientos que ennoblecen á los hombres y enaltecen á los pueblos; no quiere decir esto que la conciencia pública haya cedido ante las argucias y amañadas razones de que se han valido la adulacion y el servilismo para desvirtuar la indignacion, que entre las personas de recto y honrado sentir, han producido ciertos hechos que han sido rodeados por media docena de políticos serviles, de toda clase de prestigios; no, la opinión sensata no puede hacer causa común con esa claqué anónima y asalariada, que crea reputaciones sobre las hediondas ruinas de acciones bajas y en cambio escupe airada sobre los que merecen, por la dignidad conque obraron y por la lealtad conque se condujeron, el respeto y la consideracion de las personas honradas.

Para que la opinión sensata obrara así, con el que de tan honrosa manera ha quedado por vencido en el campo de la política, menester fuera que la humanidad hubiese perdido la noción del decoro y prescindiera por completo de los sentimientos nobles que todavía laten en pechos dignos.

Pero no; la opinión ni se doma con la audacia ni se la engaña con hueca y vana palabrería.

Los que durante más de diez años hemos luchado con dignidad, observando una actitud que asombró por su tenacidad, á los vividores de la política, no necesitamos defendernos ante los ataques é insultos del adversarios.

Estamos satisfechos de nuestra conducta, porque si bien es cierto que en la demanda hemos perdido nuestros barcos, nos hemos quedado con algo que otros han perdido

y que nosotros conservamos incolume.

Nuestra dignidad y nuestro decoro.

Y esto es el *todo* para nosotros.

FIBRAS QUE LATEN

Con este título ha dado á luz, nuestro ilustrado comprovinciano el conocido literato Sr. D. José Pons Samper, un precioso libro lleno de realismo y de vida que ha merecido los elogios de casi toda la prensa española.

Para que nuestros lectores puedan apreciar las bellezas de esa nueva obra, que acredita una vez más de prosista castizo y de escritor correctísimo á nuestro amigo Sr. Pons, publicamos á continuación, escogido al azar, un trozo de su hermoso libro.

SU MAJESTAD EL ORO

Rey absoluto, impio é inexorable que cuenta como súbditos á casi todos los pobladores de la tierra, aunque muchos no lo conozcan más que de oídas.

Hubo un tiempo en que la virtud vencía al oro en reñidas peleas que libraba la caridad contra la avaricia; pero estos hechos hazñosos han pasado al dominio de la leyenda.

En general hoy se aprecia más en los hombres la travesura que la honradez. El honrado sólo se impone algunas veces á los buenos, mientras el *listo* es temido de los buenos y de los malos.

La honradez, como la lealtad, la consecuencia, el candor, la nobleza y la humildad, son plantas mustias que crecen en la parte más retirada y umbría de mundo, donde suelen acudir las almas *tontas* para referirse mutuamente las traiciones que con ellas cometen á diario sus listas compañeras.

Y mientras duran estos inocentes coloquios *las otras* se reparten á cachete limpio, y llorando siempre por lo que queda, el botín de la victoria.

En honor á la verdad, tal como es hoy de difícil la vida, un hombre íntegro, á quien no acompañen otras prendas más *colizables*, sirve para muy poco y ha de verse muy expuesto á morir de hambre en medio de su olímpica-honradez.

No conozco á nadie que se haya ami-

llonado á fuerza de probidad; en cambio medran muchos adoradores del *negocio*, que no usan la conciencia de puro rota, y quizás por esta circunstancia han podido erguirse sobre un aurino pedestal ante el que desfilan las gentes honradas haciendo reverencias de lacayos.

Su majestad el Oro obra tan despóticamente, que se complace en alistar como vasallos á los mismos que debieran escupirle al rostro.

Tradicional es el respeto á la riqueza y la aversion á la penuria. La opulencia atrae, la miseria espanta. El brillo del oro seduce y el mal oliente guiñapo produce náuseas. Instintivamente huimos del mendigo y nos encadenamos á los pies del Crespo.

Préstamo exiguo es la vida para el inope, mientras el adinerado la disfruta abundantemente en propiedad. Los pobres todo lo esperan del cielo en tanto que los ricos apilan los preciosos metales de la tierra...

Un infeliz vesánico se empeñó en creer, por habérselo oído decir muchas veces á los poetas, que el sol era un disco de oro que lanzaba dobles dardos entre sus lumínicos rayos. Hizose el tal loco construir arcos enormes para guardar los caudales que el diavoso Febo le enviara; púsolas abiertas en la calle todo un día y, al cerrar la noche, cerró con llave las arcos repletas de lumbre solar, esperando ávidamente á que ésta se enfriase y volviera á su pristino estado de peluconas y centenas.

Toda la noche se pasó en vigilia, regodeándose con aquel tesoro llovido del cielo. Cuando creyó que la frigididad era completa y ya se habrían laminado los rayos solares, probó á sompesar las arcos, que le parecieron tan ligeras como antes, y temblando de susto, las abrió todas, hallándolas, como era natural, vacías. Enloqueció más de lo que estaba y desde entonces no hubo quien le quitara la manía de que le habian robado.

¡Cuántos locos de este jaez hay que padecen de miseria crónica y al fin mueren con las arcos llenas de sol!

Se debe confiar mucho en el cielo, pero sin olvidar de agarrarse bien á la tierra para sacarle todo el jugo posible.

Conciencia limpia, virtud acrisolada, noble franqueza, bondadoso carácter, espíritu de justicia y corazón henchido de probidad son indudablemente méritos valiosísimos más estimados en la otra que en esta vida. Aquí se necesita hacer malicia, gastar mucha *solapa*, ser honrados hasta cierto prudencial límite y aparentar, aunque nos cueste algún esfuerzo, una poca malignidad, siquiera sea para devolverla á los mismos que nos motejan de simples ó cobardes.

Y cuidar mucho de nuestro *papel*, no sea que se nos escape alguna paja, pues, lo mismo en la corte que en el cortijo, á toda hora nos estamos *estudiando* los unos á los otros.

Todos llevamos á prevención nuestra piedra de toque para probar *metálicamente* á los hombres y, aunque sea muy triste declararlo, según la señal brillante ó borrosa que en ella dejan, así les apretamos calurosamente las manos ó les volvemos las espaldas.

¿Qué importa que la honradez se claree por los rotos del traje, si su infeliz dueño malcome y habita el zaquizamí de la angustia?

¡Cuán graciosa y angelical parece á todos la rubia que ostenta el oro efectivo ensortijado en la cabellera, aunque oculte un nido de sierpes en el alma! ¡Cuán desgarbada y usgosa la morena tostada por el fuego del dolor, sin más capital que el inagotable filon de su inocencia y de su honra! ¡Qué interesante se conceptua el vano que luce frac y corbata blanca, aljofarado con las chispas de sus brillantes, así tenga una sandia por cerebro! ¡De qué poco atrayente calificamos en el primer saludo al talentoso y humilde que trahea mal y lleva en su excesiva delgadez el estigma del hambre! ¡Injusticias serán, pero verdades incontrovertibles!

Así como el tigre mata por matar, el rey Oro humilla por humillar, y no consiente que nadie, incluso el talento, obtenga ninguna prelación. Interviene en todo, hasta en las cosas más ajenas á su competencia. Manda y exige imperativamente, insulta con descaro, desprecia con cinismo, condena sin oír, ofende sin miramiento y lo mismo pisa que abofetea escudado en su regia impunidad.

Todo lo *hace* bien, aunque sea rematadamente malo. Si calla, qué prudente; si habla, qué oportuno; si se embriaga, qué alegre; si se burla, qué gracioso; si satiriza, qué ocurrente; si discurre, qué profundo; si censura, qué justo; si opina, qué razonable; si galantea, qué irresistible; si seduce, qué listo; si mata, qué valiente; si muere, qué santo.

¡Llor eterna al amarillo monarca de los 18 *quilates*, ni uno más ni uno menos, que rige nuestros destinos y absorbe todas las soberanías de la tierra?

La *áurea dinastía* reinará; mientras el mundo sea, preponderando sobre las demás hasta abarcarlas y fundirlas en ellas solas. Barrenáranse añejos poderes, caerán seculares instituciones, se derrumbarán prósperos ó anémicos Estados y tal vez se borren los confines de las nacionalidades, pero Su Majestad el Oro seguirá siempre altivo dictando leyes despóticas desde el solio de su falsa omnipotencia.

J. Pons Samper.

MURMURACIONES

Dos periódicos han visto la luz pública en nuestra Ciudad durante la pasada semana: «El Tháder», que apareció en el palenque periodístico llamando *extrangeros* á nuestros queridos correligionarios y amigos, cuyo recuerdo,—galana muestra de cultura *patria*, de consideración y afecto,—estimamos como se merece y como de quien viene, y «La Independencia.»

A ambos colegas devolvemos sus cariñosos saludos deseándoles larga y próspera vida.

El pasado lunes, se ofreció por el nuevo Alcalde, á un querido amigo nuestro, honradísimo y consecuente conservador que jamás

abandonó nuestras filas, una plaza de guardia municipal.

El conservador á que nos referimos, agradeciendo mucho al señor Masples su ofrecimiento, rehusó la aceptación del citado empleo con una espontaneidad y desinterés que le honran.

Así obran los que no son ambiciosos ni discolos, Sr. Mesples.

Parece que el pasado lunes, antes de comenzar la sesión extraordinaria en la que había de tomar posesión el nuevo alcalde, recibió éste órdenes de quien puede darlas para que se eligieran, por lo menos, tres conservadores en las tres primeras tenencias.

El Sr. Mesples, cuyas disciplina y subordinación son tan características, atendió la indicación de quien llama su jefe hasta la exageración. Los cinco tenientes y los síndicos elegidos son fusionistas, como saben nuestros lectores.

¡Oh colmo de la subordinación!

Se cuenta que el día 28 por la noche, visitó al Sr. Mesples el señor Ruiz Valarino, acompañado del Sr. Ballesteros y de numerosos individuos pertenecientes *todos ellos* al partido liberal oriolano.

La visita tuvo por exclusivo objeto entregar al Sr. Mesples la credencial de Alcalde de Orihuela.

El acto revistió, según se dice, todos los caracteres de la más grande de las humillaciones políticas.

El Sr. Ruiz Valarino dijo repetidamente al Sr. Mesples, que en nombre del Sr. Capdepon, á quien debía el primero tan elevada honra, le entregaba él, acompañado del jefe de los fusionistas locales y de numerosa representación de fusionistas, la citada credencial.

El Sr. Mesples, á cuya perspicacia no se escaparía la trascendencia de aquel acto, mostrose satisfechísimo.

Pero luego, cuando se ha visto solo y aislado, á pesar de creer que la sola posesión de la vara había de rodearle de las simpatías y respetos del partido liberal conservador oriolano y de Orihuela entera; cuando se ha visto en la más completa soledad; lejos de aquellos conservadores que jamás entran en parte alguna por la ventana ni por el balcón; cuando ante la fría realidad se ha contemplado alcalde pantalla, servidor de agenos prestigios, entonces se ha asombrado de su propia conducta y ha comprendido la violenta y difícil situación en que le han colocado sus egoísmos, cuando no su exagerado afecto á las populacheras.

El Sr. Mesples, que ha podido recibir el honor que ahora ha recibido, y otros más altos, en pago á su consecuencia y á su lealtad políticas, si su conducta hubiera obedecido á estímulos menos egoístas, se ha contentado á sus años y al final de sus días con soportar el yugo opresor de aquel Ballesteros á quien tanto odiara; con presidir un Ayuntamiento fusionista de cuerpo entero y someterse á la *paternal* solicitud de quien ante la consecución de sus fines, postergó á Pescetto, hizo dimitir á Garcia Cubero y acabó por llevar al Municipio al mismísimo Mesples.

Meditado esto con calma, sin escuchar las alegres notas de las serenatas y libre de las primeras impresiones, siempre embriagadoras, creemos que el Sr. Mesples comprenderá su verdadera situación y elogiará la conducta franca y digna de los conservadores que siguen las inspiraciones del digno jefe local Sr. German.

El nuevo alcalde ha inaugurado su gestión administrativa proponiendo á sus compañeros de concejo, en la primera sesión ordinaria, la provisión de una plaza de Archivero Municipal, cuyo destino fué suprimido hace años por innecesario.

Seis mil reales más ó menos—dirá Mesples, á pesar de sus pujos administrativos,—nada significan.

¡Buenos principios!

Y buena manera de demostrar que se conoce el estado precario del Municipio de Orihuela.

Otra innovación se ha observado en estos días. No solo se trata de subir los gastos del Municipio á pesar de la tiernísima perorata que disparó el Sr. Mesples el día 1.º desde el sillón presidencial; se ha *consumado* ya la subida del precio de la carne, sin que podamos presumir á qué obedece esta modificación.

¿Lo sabe Vd., Sr. Mesples?

DATOS CURIOSOS

He oído hablar tanto, estos días pasados, de los prestigios del nuevo alcalde de Orihuela, de su arraigo en el país; de las visitas que le han hecho personas respetabilísimas de la localidad y de tantos otros *bombos* más ó menos *espontáneos*, que me he decidido por fin á estudiar con detenimiento el concepto que el Sr. Mesples ha merecido, como hombre público y como administrador de los intereses municipales, á cuantos hánse dedicado, desde hace algunos años, á las

tareas periodísticas locales y muy principalmente he tenido buen cuidado de rebuscar con verdadero anhelo aquellas publicaciones afectas al Sr. Ballesteros, toda vez que este hombre público, de cuya probidad nadie puede dudar, con tanto júbilo y alegría recibió la fausta noticia y con tan sincero contento abrazó al Sr. Mesples en plena vía pública.

Mis investigaciones no han sido pocas, pero los resultados que ellas me han dado tampoco son escasos.

Ahi van, pues, á granel datos y conceptos capaces de consolidar la más firme reputacion y los prestigios más *bombeados*.

El día 2 de Enero del año 1886, celebró una sesion extraordinaria el Municipio de Orihuela, presidido en aquel entonces por el Sr. Ballesteros, cuyo extracto publicó *El Oriolano* en su número 64, correspondiente al día 3 de iguales mes y año en la forma siguiente;

«La sesion fué muy breve. El Sr. Presidente (Ballesteros) dió cuenta á la Corporacion de que al practicar aquella operacion legal (el arqueo de fondos) habia observado la falta de 5.860 pesetas en las arcas del Municipio, correspondientes al periodo de ampliacion del año 84 á 85 y que en su consecuencia lo notificaba al Ayuntamiento.

El Sr. Mesples, presidente del Ayuntamiento en aquella época, usa de la palabra y explica el déficit asumiendo la responsabilidad que pueda caberle y al efecto, **con un desenfado impropio de la gravedad de las circunstancias, saca de uno de sus bolsillos un paquete de billetes del Banco de España y deposita en la mesa presidencial la cantidad citada**

El Sr. Vazquez pronunció algunas elocuentes palabras para expresar el sentimiento que le produce el hecho, que en su concepto *no debe recaer sobre el partido conservador de Orihuela*, irresponsable de los actos ejecutados individualmente.»

En el número 66 del citado periódico 7 Enero 1886, contestando á un extenso comunicado que el Sr. Mesples le dirigió, dice «El Oriolano»:

«Nosotros no hemos llamado al señor Mesples detentador de los fondos municipales; solo hicimos consignar hechos, propiamente hablando, y oidas las explicaciones dadas por el Sr. Mesples en la sesion extraordinaria en vez *desfalco*, debíamos decir *malversacion* puesto que *malversacion*, segun el Diccionario de la Academia, es: «invertir ilícitamente caudales ajenos que uno tiene á su cargo en usos distintos de aquellos para que están destinados», que es lo que dice el Sr. Mesples que ha hecho á pesar de todas sus razones y todos sus argumentos.

Y sigo compiendo del mismo periódico, igual número 66.

«Si el Sr. Mesples estaba autorizado por el Ayuntamiento para hacer esos gastos ¿por qué entregó las 5,860 pesetas? ¿Por qué no acude á los tribunales

contra el Sr. Ballesteros, presidente del Ayuntamiento, que en plena sesion dijo que al practicarse el arqueo resultó un desfalco de esa cantidad *correspondiente á la época en que el Sr. Mesples fué Alcalde interino.*»

iii.....!!!

Item más:
«¿Qué cuentas tiene aprobadas el señor Mesples por el Ayuntamiento? Porque nosotros solo sabemos que presentó unas hace mes y medio ó dos meses y que fueron rechazadas por la Comision que se nombró al efecto; habiendo oido decir á algunos de sus individuos que aquellas no eran cuentas ni cosa que lo parezca; y ya recordará el comunicante (Mesples) que cuando en la sesion extraordinaria apeló al testimonio del señor Rebagliato éste contestó: *No recuerdó nada de lo que el señor dice pero... cuando el Sr. Mesples lo dice verdad será.*

iiii.....!!!!

Continua «El Oriolano» argumentando:

«Los documentos autorizados que presentó el depositario y á los cuales se refiere el Sr. Mesples son unos volantes redactados al tenor de la siguiente muestra: *Amigo X: mandame mil quinientas pesetas para grava que a mi se me ha concluido el dinero de mi bolsillo particular.*»

iiii.....!!!!

Y continua el citado periódico:
«Una de las partidas que aparecen en el anterior comunicado, se refiere á la extracion de arenas de la inundacion, pues en que invirtió el Sr. Mesples las 3.500 pesetas que mandó al Gobierno cuando acurrió la citada inundacion?

Lo demás es música celestial y querer que el público se dé por satisfecho con cuentas algo parecidas á las famosas del Gran Capitán.»

iiii.....!!!!

Por la recopilacion.
Juan Claridades.

BALLESTEROS Y MESPLES

¡Que triste debió ser para el nuevo Alcalde de Orihuela el día primero de Julio! ¡Cuanta amargura sentiría aquel hombre que al penetrar en la sala de sesiones de las Casas Consistoriales, vióse solo rodeado de caras adversarias, de rostros que casi en su totalidad le recordaban aquella famosísima sesion del 2 de Enero del 86, cuyo acto, debió quedar gravado en los muros del destartado salon consistorial, ya que tan pronto se ha borrado de la memoria del señor Ballesteros!

El Sr. Mesples entró, pues, en el salon de sesiones entre sus enemigos los fusionistas; ni un amigo leal, ni un rostro henchido de esa verdadera satisfaccion que se refleja cuando se tiene la conciencia tranquila, veías por parte alguna.

El nuevo alcalde ocupó la presidencia y sacó de su bolsillo un fajo de... papeles dando comienzo á la lectura de un discurso soporífero, y *sonoliento*, repleto de frases huecas y de conceptos vul-

gares: la Corporacion y el público escucharon con indiferencia tan *lata* peroracion y cuando el Sr. Mesples hubo leído la última frase, resonó, hondo muy hondo, un aplauso entrecortado y vergonzante que nadie secundó.

Ese aplauso fué lanzado á los aires por el Sr. Ballesteros, quien en un rincón del archivo Municipal, examinaba con detenimiento la coleccion de su antiguo órgano «El Oriolano,» y se entusiasmaba al recordar las energias de cierto alcalde fusionista que, en otros tiempos más felices para la Ciudad del Oriol, sacó de los bolsillos de otro Alcalde, segun cuentan las crónicas, los fondos que pertenecían al Municipio.

Después... después y á presencia de un Alcalde que blasona con exceso de consecuente conservador, eligieron las cinco tenencias de alcaldes, siendo agraciados con estos cargos honoríficos cinco caracterizados fusionistas del Sr. Ballesteros.

Mas tarde, copas y dulces, brindis entusiastas por la prosperidad y ventura de ese pisto endiablado, de esa conjuncion inverosimil que se llama mayoría y alcalde y... muchos remordimientos y picazones ballesteristas.

El Sr. Mesples, que es hombre de grandes recursos, no pudo disimular su mal humor al notar en aquel acto la falta de los conservadores, republicanos y carlistas.

Tal fué lo ocurrido el día primero de Julio al tomar posesion de la Alcaldia de Orihuela el hoy protegido de Ballesteros,

¡Como cambian los tiempos!

NOTICIAS

Ha sido nombrado médico del cuerpo de beneficencia municipal el exconcejal de este Ayuntamiento y particular amigo nuestro Sr. D. Justo Lafuente Esquer.

Le felicitamos.

Tambien ha sido designado para ocupar el cargo de secretario de la Junta facultativa de Sanidad nuestro particular amigo el conocido médico señor don Joaquin Carrió.

Suplicamos á aquellos de nuestros suscriptorss que abandonen nuestra ciudad durante la presente estacion veraniega, se sirvan pasar nota á esta ad. ministracion, San sidro, 4, del lugar de su residencia para no privarles involuntariamente de EL ORDEN.

No sabemos á que atribuir las repetidas faltas que desde hace algunas semanas venimos observando en los cambios que tenemos con los periódicos de la capital.

Ni *La Baxista* ni *La Correspondencia Alicantina* llegan a nuestras manos desde hace un mes,

Mas caridad, señores de Correos.

Se halla enfermo de algun cuidado nuestro respetable y querido amigo el Sr. D. Sixto Balaguer Murcia.

Mucho sentimos la enfermedad de tan

querido amigo y hacemos votos al cielo por su total y pronto restablecimiento,

Procedente de la Côte llegó el pasada miércoles á ésta Ciudad nuestro queridísimo amigo el ilustrado jurisconsulto, Sr. D. Juan Coig.

El pasado domingo se inauguró en Alicante la estatua del malogrado é ilustrado hombre público Excmo. Sr. D. Eleuterio Maisouave.

Desde hace algunos días circula ya por nuestra ciudad el nuevo vehículo, construido recientemente, para conducir las carnes del Rastro.

El carro resulta casi elegante y lujoso, Lo que hace falta es que se sepa conservar.

Ha sido fallado á favor de la Excm. Sra. Marquesa viuda de Molins el pleito que se seguía ante los tribunales de justicia entre esta Sra. y el Sr. D. Tomás Soler y Más.

Procedente de Bilbao ha llegado á esta Ciudad, acompañado de su distinguida familia, nuestro respetable y particular amigo el bizarro coronel del Regimiento de la Princesa Sr. D. Manuel Aguilera.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido paisano y amigo el notario de Quintanar del Rey Sr. D. Rafael Payá.

Continúan los muchachos destrozando con sus juegos la verja del jardincillo que rodea la estatua de Muñoz.

En la sesion celebrada el pasado jueves por el Municipio, quedaron nombradas las Comisiones permanentes de Hacienda, Consumos, Festividades, etc.

Ha sido trasladado á Vitoria el Gobernador Civil de ésta provincia señor Maestre y Vera.

Parécenos innecesario desmentir ciertos rumores que, relacionados con la vida de nuestra modesta publicacion, hanse echado á volar estos días ignoramos con que fines.

Por ahora y mientras EL ORDEN siga mereciendo el favor del público y el aplauso de la opinion, que vé en nuestro periódico más que un arma de partido una constante protesta de ciertos procedimientos políticos que tienden á convertir en señorial feudo nuestra Ciudad querida, no hay motivo alguno que justifique nuestra desaparicion de la esfera periodística.

Entiéndanlo así aquellos que, con tanto anhelo, desean pase á mejor vida nuestro modestísimo semanario.

SECCION DE ANUNCIOS

A LOS AGRICULTORES

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de uente Piedra, producen admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Siete años de continuos éxitos.

Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y Regionales tomaron parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Fábrica Sucursal en Málaga, calle Canales número 5.

Dirección: Preciados, 35.—MADRID.

OBRAS LITERARIAS

DE

D. Modesto Hernandez Villaescusa

En el establecimiento de D. Cornelio Payá, Calle Mayor núm. 36 se hallan de venta á los precios que á continuación se expresan:

La tórtola herida—novela, 2.ª edición 1 50 pesetas.
Rosa del Valle—novela, 2.ª edición 2 id.
La Cuestión de Melilla—Estudio crítico 1 id.
Jurar en vano—novela 2 id.

EMULSION MADARIA

DE

ACEITE DE HIGADO BACALAO

AL GUAYACOL Y YODOFORMO

CON

HIPOFOSFITO DE SOSA Y CAL

Eficacísimo tónico-antiséptico en el tratamiento de las afecciones exudativas del aparato respiratorio.

EN GENERAL en todas las enfermedades con tendencia á la desnutrición.

Preparada por el Farmacéutico DON JOSÉ MARIA FRANCO

Plaza de Cubero.
ORIHUELA.

EL ÓRDEN

Sr. D.

INTERESANTE

Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—
Fondas.—Misiones religiosas.—Ciclistas.—
Obras de Beneficencia.—Militares en campaña
y mineros.

LA MEJOR NOVEDAD DEL SIGLO

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos.—
Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntimos.

Chorizos de guisantes para diez personas, 1,10 pesetas.

Exposicion pública en Madrid, en el Salon del *Heraldo*.

Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á D. Gaston Massias, calle de las Torres, núm. 7, Madrid.

NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

SOLUCION BI-FOSFATO DE CAL Y ODO J. GEA

Contiene todos los principios medicinales del aceite y es de resultados más prontos; los niños lo toman con agrado y en todo tiempo. Tonifica, dá apetito, cura la escrófula, raquitismo y debilidad general. ES EL MEJOR MEDIO DE ADMINISTRAR EL FÓSFORO, LA CAL Y EL YODO.

Pídase en todas las farmacias. 3 pesetas frasco; por correo remitir 4 pesetas en sellos. Depósitos en Madrid: Cea, farmacéutico. Preciados, 16.—M. Garcia, Capellanes, 1.

RELOJERIA INGLESA

PRECIADOS 17 MADRID

Esta casa vende 40 por 100 más barato que ninguna de España.

Remontoir nikel.	6 pesetas
De acero.	10 »
Para señora.	15 »
Con iniciales.	20 »
Roskopf legítimo.	25 »

Envíos á provincias contra importe y 2 pesetas más para gastos de certificado.

Se devuelve el dinero no siendo exacto lo que se anuncia.

EL COSMOS EDITORIAL

MORÓN, PASTOR Y COMP.

63, CARDENAL CISNEROS 65.

MADRID.

Novelas de los mejores autores contemporáneos: como Zola, Ohnet, Feuillet, Gaboriau, Bourget, Theuriet, Balzac, Claretie, Belot, Dumas Delpit, Dickens, Loti, Merouvel, Sales, Mahallé, Jorge Sand, Barbey, d'Aureville, Bouvier Cadol, Cañizo. Carmen Silva (La Reina de Rumania) Cubas, Gautier, Gelabert, Gyp, Houssaye, La Cerda, Letang, Malot, Musset, Rabusoon, Riviere Redondo, Tolstoi, Trneba, Wilki, Collins, Zaconne, etcétera.

PIDASE CATÁLOGOS y se recibirán á vuelta de correo todo género de obras, aunque no figuren en el catálogo. Se completan bibliotecas.

Rebajas de importancia á los señores libreros. Acompañase impo ó buenas referencias.

Obras de Medicina, de Legrand du Saule, Jaccoud, Charcot, Fonssagrives, Pouillet, Santero, Oloriz, etc.

EL COSMOS EDITORIAL—MORON, PASTOR Y COMPAÑIA.

63 Cardenal Cisneros, 63. Madrid.